
身兼行政
會議成員的

工聯會會長鄭耀棠，早前因頸
椎移位一直休假養病，他昨日
就趁工聯會新春茶 時主動亮
相暢談近況，一到場即發揮

「搞gag」本色，祝賀大家「青
春無老」，力證身體雖然未完
全康復，但精神尚佳，各方好
友可以舒一口氣。

棠哥坦言，今次得病源於自
己不做運動，而頸椎移位後，
手腳由起初麻痹，發展至後來
四肢無力，就連刷牙及扣鈕都

乏力，起初還以為中風，及後
才發現是頸椎移位所致。這兩
個月來，他先後接受中西醫治
療，包括中醫5大醫術的其中4
大療程，目前主要依靠中醫療
程暢通血氣，但進展較慢，現
正考慮繼續療程還是接受外科
手術治療。

「因病得福」瘦身20磅
棠哥慨嘆身體狀況影響日

常工作，至今已3次缺席行政
會議，他亦已向特首曾蔭權
發出短訊，預告要繼續做

「逃會威龍」，暫時亦未知能否
出席北京人大政協「兩會」。
不過，棠哥今回也可謂「因
病得福」，由於長期在家養
病，推掉了9成飯局應酬，反
而令他短短兩個月內瘦身成
功，輕了20磅；他亦親身體會
到「患難見真情」的道理，
除了太太無微不至，照顧周
到，各方好友亦紛紛向他介
紹中西名醫，他笑說那張清
單應該看一輩子也看不完，
又提醒一眾經常在電腦前打
稿的記者們，姿勢一定要正
確，亦不要沉迷「iPad」，以
免頸椎受損。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港旅遊業近年醜聞連連，由「惡女珍」事件到近日再爆發

「阿蓉」事件，社會嘩聲四起，顯示本港旅行社和導遊的監管問

題已經「水浸眼眉」，也使旅遊業議會的重組問題正式提上議事

日程。有消息人士向自明透露，商務及經濟發展局已鎖定重組旅

遊業議會的改革方向，主要有兩大考慮，一是賦予旅遊業議會法

定權力，由非業界或政府主導；另一方向是成立新的法定監管組

織，最終方案仍在研究之中。不過，重組旅遊業議會基本屬治標

不治本之計，關鍵問題還是源頭的「零團費」問題，「這不是香

港單方面可以解決的問題，必須是內地與香港的旅遊部門一起

『落重藥』，才能對旅業之痛起到治本作用」。

農曆年初三「赤口」，導遊阿蓉因「逼購物」與內地團友「又

打又罵」，狠狠地摑了剛剛實施「新10招」的旅遊業議會「一巴

掌」，亦令旅議會成為事件的眾矢之的。有政壇老友坦言，上次

旅遊業議會放生「惡女珍」，商務及經濟發展局已頗有微言，但

只能無奈接受；這次「新10招」甫出，卻再發生「阿蓉」事件，

可謂「是可忍孰不可忍」，「旅遊業議會一向自己人管自己人，

那些違規旅行社更是有恃無恐」，此次「阿蓉」事件，恐怕成為

壓倒現有旅遊業議會的「最後一根稻草」。

重組旅議會僅能治標
政壇老友說，此次商務及經濟發展局已決意重組旅遊業議會，

核心是要改變現時旅遊業「自己人管自己人」的問題。至於是成

立新的法定組織，還是賦予旅遊業議會法定監管權力，則暫時未

有定案，但重點是未來的監管組織必須是由非業界主導，才能扭

轉「自己人管自己人」的弊端，「如果最終是賦予法定監管權予

旅遊業議會，理事會就必須由非業界成員主導，亦可考慮加入政

府官員」。

不過，重組旅遊業議會基本上只有治標作用，有旅遊業老友直

言，問題關鍵仍是零團費的規管問題，「如果內地旅行社不再接

『零團費』的港澳遊，強迫購物問題自然沒有市場」。但這個問題

遠比重組旅遊業議會要複雜得多，不但涉及內

地監管問題，亦涉及龐大的業界利益，「『零團

費』的發明，就好似打開了潘朵拉的盒子，徹底趕絕『零團費』

幾乎已不可能，但強而有力地監管內地接團問題亦應是勢在必

行」。

監管接團須內地配合
「一個巴掌拍不響」，政壇老友形容，導遊「 客」與「零團

費」可謂是一對孖生兄弟，如能在接團的源頭收緊規管，導遊

「 客」問題自然亦會大幅減少。商務及經濟發展局應積極與內

地有關部門，就規管如接團成本等接團安排問題進行更詳細的研

究，加強對內地省市旅行社的監管。據聞，內地的旅遊部門亦有

意研究這方面的問題，令香港避免再發生「阿珍」、「阿蓉」的

同類事件。
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李柱銘抬高公民黨，出賣民主黨，
舉世皆知。李柱銘在「五區公投」
中，先密室策動，再威脅要退黨，企
圖迫使司徒華一系屈從其「公投」路
線，但司徒華不就範，結果「公投」
慘敗。李柱銘外遊之後，收到了境外
勢力上頭的指令，繼續留在民主黨，

潛伏待變，就是因為司徒華已經患了癌症，李柱銘
待司徒華死後，可以佔領司徒華死後民主黨的領導
和控制地位，改變民主黨的路線。這種改變已經出
現了苗頭。

第一個標誌，司徒華的喪禮，採取了分區多次舉
行追思會，並且拖長喪禮的時間，製造王丹硬要來
港事件，乘機製造一種氣氛，發動群眾，攻擊「一
國兩制」，鼓吹香港的民主進程和「支聯會」的政治
綱領結合，要「結束一黨專政」，製造一種反中情緒
和政治氣氛，主導11月的區議會選舉。

第二個標誌，李柱銘搖身一變，成為了司徒華的親
密戰友，所有的表演就是要奪司徒華的政治遺產，收
編司徒華舊部、控制教協。「支聯會」是空的，民主
黨是可以控制的，教協卻是實的，有將近兩億元的資
產，有近九萬名會員，更重要是影響到一百多萬學生

的思想教育，可以左右青年人的投票意向。因此，李
柱銘之流逐步把教協激進化、李柱銘化，為反中政治
服務，最好的辦法就是利用弔喪，三位一體，即是把

「支聯會」、民主黨和教協綑綁在一起，劫持教協，以
「支聯會」的外力影響教協。

民主黨、「支聯會」、教協在喪禮期間，三位一
體，企圖催谷政府官員、中產階級、香港教師、青
年學生參加，製造香港各界承認或者默認「支聯會」
政治綱領的政治氣氛。民主黨化身為香港民主的象
徵、西化中國的象徵，把區議會選舉高度政治化，
制定所謂香港如何真正落實普選民主的議題，貶低
和抹煞民生的議題。下一個步驟，電台將舉辦區議
會競選論壇，改變區議會的選舉議題，引導選民忘
記地區工作、地區民生問題，轉為攻擊內地的政治
討論。

從「五區公投」開始，李柱銘就是要改變香港的
選舉議題，為奪取香港的政治實權制訂選舉工程，
區議會政治化、反中化則是李柱銘今年的工作重
點。

民主黨已經和司徒華時期不同，會否更加傾向激
烈的政治綱領，更加傾向反中路線，更加李柱銘
化，值得關注。

且看民主黨李柱銘化 蕭 何 反對派「造神運動」該劃句號了 李民理

邏輯學上有一個著名的
「三段式」：「凡人皆有
死，我是人，我必死。」
有一位老先生，活了八十
歲，不幸患癌，以致離

世。在親友而言，這當然是很悲痛的事。但「人生七
十古來稀」，老先生壽至八旬，親友眾多，也可以說
是「福壽全歸」了。

本來，「人生自古誰無死」，老先生升天之後，獲得
安息，獲得太平，「塵歸塵，土歸土」，從此與世無
爭，更且不問世事。不料，有一些反對派人士，私心
自用，還要利用已經升天安息主懷的老先生，核心是
利用老先生的個人榮耀，他們千方百計、大張旗鼓地
發動了一場「造神運動」，他們採取極度膨脹、無孔不
入的手法，無限擴大宣揚老先生的為人及其功績，不
惜將老先生類比於孫中山、孔夫子，甚至是耶穌或天
主。這些人將老先生塑造成「神」，他們自己就成了

「造神者」，這也就是他們真正和終極的目的了。
人世間的任何神佛，既已升天，不再感受到世界

現實，那麼，實際上任何神佛都已與虛名或實利無
關。人之死去，萬事皆空。能夠享受神佛地位和名
利的，則是神佛的代理人、代言人，其中無疑包括

那些「造神者」以及「神」的「親密戰友」。其中妙
處，「造神者」常常正是那些「親密戰友」。況且，

「近水樓台先得月」，要享受「造神」成果，分享
「神」的名譽、地位、利益，特別是政治利益，對這
些「親密戰友」或「造神運動」的推手而言，簡直
是探囊取物，方便之至。揭開「造神運動」的真
相，其奧秘盡在於此。

「造神運動」的過程漫長，期間不時出現一些高
潮，自然也有一些「親密戰友」或「造神者」大出風
頭。有趣的是其中也有一些令人莫名其妙的鏡頭，舉
例說，在瞻仰遺容送老先生最後一程時，有一名小黨
派的領袖居然哭成淚人，似乎甚於老先生的妹妹。惟
此人雖熟識老先生，卻並非同黨同派，更非「親密戰
友」，不知何故如此傷心？實在是不知所謂。

送完老先生最後一程，「造神運動」也至少應劃上
了階段性的句號。此後會不會有續集？仍然會有，例
如2月27日在維園舉行司徒華追思會，以及今年「六
四」前後的有關動作。但可以肯定，聲勢必然大大不
如。「造神運動」的最高潮已經過去，此後應是下坡
路。這也是「無可奈何花落去」。由長遠看，「造神
運動」理應結束，一切回歸正常。請讓老先生升天後
真正安息吧！

改組或「廢」旅議會 如箭在弦

■責任編輯：袁偉榮　

工聯會擬派40人出選區會
新春伊始，工聯會「四大巨頭」

包括會長鄭耀棠、副會長陳婉嫻及
黃國健，以及理事長吳秋北舉行新
春茶 活動，暢談工聯會新一年的
大計及選戰策略。年底的區議會選
戰如箭在弦，棠哥表示，工聯會計
劃派出40多人參選，包括會計師、
社工和傳媒等專業人士，大約3成候
選人是30歲以下。另外，根據不明
文規定，勞工界議員只能做一屆，
他笑說，自己仍未知現任勞工界議
員潘佩璆及葉偉明的直選意向，現
正靜候佳音，但工會已提名8人可能
代表工聯會角逐2012年立法會勞工
界功能界別議席，當中不少是年輕
專業人士。

棠哥黃國健唱雙簧「施壓」
棠哥又透露，嫻姐現正擔任「選

舉軍師」，為工聯會內一眾候選人進
行「地獄式訓練」，包括傳授「地區
嗌咪」及面對公眾與傳媒的技巧。
他又即場向嫻姐「施壓」，揚言講到

「牙血出」仍未獲嫻姐點頭同意出戰
「超級議席」，黃國健隨即和應說非

常懷念嫻姐在議會的日子。
面對二人「唱雙簧」，嫻姐始終堅

守立場，聲言目前十分享受退居幕
後的生活，還自爆大年初三剛做完
地區活動關心基層後，初四即上山

「吸負離子」，非常逍遙自在，故她
原本傾向不參選。

不過，嫻姐承認近期除了被工聯
會內的兄弟姊妹游說重出江湖外，
就連街坊及商界朋友也力勸她參選

「超級區議會議席」，「搭 都有市
民叫我參選，我可以跟工聯會同事
講『你前我後』，但好難跟地區老友
記講『你前我後』，所以近期都多了
積極思考自己應否參選的問題，但
仍未做決定。」

後輩擁戴 盼當軸心領軍
嫻姐懸而未決，是否擔心自己出

山會阻礙新人上位？她直言絕無壓
力，還透露工聯會後輩反而主動開
腔支持她參選，更打比喻說她可以
當風車的軸心，在明年立會選舉採
用以一帶五的策略，即是一人參選

「超級議席」，再加5人參與地區直
選，勢必在社會掀起關注勞工權益
的力量。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

立法會2012年「超級區議會議席」的民

意認受性「爆燈」，各黨派紛紛密謀派出重

量級人馬出戰，勢要爭一席位令政壇威信「升呢」。一度表態

無意去馬的工聯會副會長陳婉嫻，近期在黨友及街坊的積極

游說下，昨日終於放軟態度，宣布正積極考慮是否參選，以

發揮「以一帶五」的選舉宣傳效應，呼籲選民在「超級議席」

（超選）及五區直選中全力支持工聯會代表，在社會喚起關注

勞工權益的風氣。

萬眾期待

兔年伊始，工聯會率先報
捷公布會員達到35.7萬人，

又預告來年「添丁發才」大計，期望今後每
年增加1萬人，到2015年努力增至40萬會員。
工會亦將派出千名義工開展會員探訪工作，
並進行生活及就業狀況調查，以搜集基層第
一手資料向特區政府反映打工仔境況，促使
當局制訂支援弱勢社群的政策。

工聯會會長鄭耀棠在新春茶 中表示，該
會去年實增會員人數約2萬人，比09年33.7萬
增加5.94%，增幅主要因為成功鞏固舊有會
員基礎，同時自身發展明顯較以往大幅提
升；屬會數目亦較去年增加8個，至目前242
個。

他又指，工聯會今年會動員約1,000名義工
落區關心會員，期間會一併進行生活及就業
狀況調查，向政府反映基層實況；該會亦計
劃就全民退休保障計劃草擬具體方案，以免
各界「流於吹水」地討論。

工聯會副會長、立法會議員黃國健展望議
會大計時，強調糧食通脹升勢強勁，短期內
會金睛火眼關注財政預算案的抗抑通脹措施
是否到位。長遠而言，該會會繼續保障基層
勞工權益，包括力爭在特首曾蔭權任滿前，
要求政府展開有關標準工時條例的起草工
作，亦會要求政府把勞工假期及公眾假期看
齊。

工聯會理事長吳秋北亦稱，最低工資5月實
施，工聯會將繼續做好監察工作，包括設立
熱線、網站及舉行研討會，以防僱主「諗縮
數」剝削勞工。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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棠哥帶病依然搞gag
風趣幽默

彭清華蒞工聯會拜年
所謂新春納福，中聯辦主任彭清華昨日專誠

率領多個部門負責人到工聯會進行新春團拜，
親自為眾工友送上新春祝願。彭清華在致辭
時，回顧國家及香港去年發展取得的巨大成
就，並展望國家踏入「十二五」時期的美好發
展前景，以及為香港發展帶來的新機遇。

一年一度的百人新春團拜昨日在工聯會舉
行，中聯辦副主任周俊明、黎桂康、殷曉靜及
中聯辦辦公廳、社聯部、社工部等部門負責

人，工聯會會長鄭耀棠、理事長黃國健，以及
多名副理事長、副會長等亦有出席。

期間，彭清華高度評價工聯會去年在會務
會員發展、維護勞工權益、社會政治事務等
方面的成績，更勉勵該會在新一年增強社會
影響力及親和力，「香港的發展與穩定，凝
聚 工聯會廣大工友們的努力和心血，希望
工聯會繼續支持特區政府依法施政，維護好
勞工權益。」

■工聯會昨日
舉行新春茶
活動。陳婉嫻
透露，在同事
和街坊的積極
游說下，正積
極考慮是否出
山參選。

香港文匯報
記者

鄭治祖 攝

■彭清華昨
率 領 周 俊
明 、 黎 桂
康、殷曉靜
及中聯辦辦
公廳、社聯
部、社工部
等部門負責
人，出席工
聯會新春團
拜。

黨友渴望以一帶五 嫻姐軟化考慮「超選」


